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Sul Mattino l’appello del cardinale Sepe a realizzare fatti concreti per la città di Napoli. Il giornale si occupa 
anche del dibattito apertosi dopo le accuse di immobilismo rivolte dal presidente degli industriali napoletani 
Lettieri all’amministrazione comunale. In primo piano anche il bilancio regionale in approvazione in Consiglio 
con il nodo del rifinanziamento della legge sul reddito di cittadinanza. Bassolino prova a tranquillizzare i 
mercati finanziari dopo le polemiche sulla Soresa.  
 
 
Il Mattino 
“Politici, meno promesse e più concretezza”. Pag. 41 
Luigi Roano 
 
A pochi mesi dal suo insediamento, in occasione della visita all’emeroteca Tucci, il cardinale Crescenzio 
Sepe nel rivolgere gli auguri alla città di Napoli ha chiesto alle forze politiche, sociali ed imprenditoriali 
maggior concretezza. “Basta con le parole, i progetti e con ciò che alimenta solo la fantasia – ha detto il 
cardinale – Bisogna agire concretamente sul territorio cercando di affrontare i problemi reali di ogni giorno”. 
 
Nella stessa pagina, a firma Luigi Roano, l’articolo “Iervolino: care imprese tocca a voi fare presto”, nel 
quale vengono riportate le dichiarazione del sindaco di Napoli che respinge le critiche di immobilismo rivolte 
all’amministrazione comunale dal presidente dell’Unione industriali Gianni Lettieri. La Iervolino invita gli 
imprenditori, che hanno disponibilità di risorse, ad investire per la città. 
 
Sulla polemica tra imprenditori e sindaco, interviene Paolo Macry, docente di storia contemporanea alla 
Federico II, intervistato da Pietro Treccagnoli: “Amministratori deboli, dieci anni di ritardi”.  Il titolo 
dell’articolo e l’occhiello “Qui c’è solo fiscalità di svantaggio” riassumono la posizione di Macry.  
 
Sul tema segnaliamo su Repubblica – Napoli a pag. 14 un intervento del sottosegretario alle Infrastrutture 
Tommaso Casillo, dal titolo “Le infrastrutture da realizzare”.  
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Regione, niente fondi per reddito di cittadinanza e welfare”.  Pag. 9 
Gimmo Cuomo 
 
Con una estenuante maratona in Consiglio regionale, non ancora conclusasi (previste sedute stamattina e 
venerdì), la maggioranza di centro-sinistra ha trascorso l’intera giornata di ieri a cercare di sciogliere i nodi 
che fino ad ora non hanno permesso di avviare l’iter per l’approvazione del bilancio preventivo regionale del 
2007. Tra le tante delicate questioni da affrontare e risolvere spiccano quelle del reddito di cittadinanza, per 
il quale rifondazione comunista richiede il finanziamento della legge (occorrerebbero circa 90milioni di euro). 
Anche per i fondi da stanziare per il welfare occorre trovare un accordo e reperire gli opportuni fondi. 
 
Anche Il Denaro,  si occupa del reddito di cittadinanza con un articolo, a firma di Gianni Bianchi, a pag. 16 
dal titolo: “Iossa: Decidere risultati alla mano”.  
 
Repubblica – Napoli pubblica a pag. 14 una lettera di Francesco Maranta, della segreteria regionale del 
Partito dei Comunisti italiani, dal titolo: “Cittadinanza senza reddito”.  
 
 
 
 
 
 

                                                 
1 I giornali presi in esame per la redazione del Diario odierno sono: Repubblica, Mattino, Corriere del Mezzogiorno, 
Italia Oggi, Sole 24Ore, Denaro.  
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Il Mattino 
“Soresa, troppi sospetti: ultimatum di Moody’s”. Pag. 44 
Corrado Castiglione 
 
La vicenda Soresa, la società nata per risanare il debito sanitario in Campania ed ora al centro di molte 
polemiche, rischia di compromettere l’intera operazione. La società internazionale di rating Moody’s, che 
deve esprimersi sul prodotto finanziario a garanzia dei risparmiatori che intendono acquistare le obbligazioni 
emesse per coprire il deficit, ha scritto una lettera al presidente Bassolino ed agli assessori competenti per 
sollecitare un incontro a chiarimento della situazione. Bassolino, si è dichiarato pronto ad incontrare i 
rappresentanti di Moody’s ed ha provato a rasserenare l’ambiente:  “La Regione è un partner finanziario 
affidabile. Dell’assoluta indipendenza della Soresa nella realizzazione della sua mission noi ci facciamo 
garanti”.  
 
Nella stessa pagina, a firma Corrado Castiglione, l’articolo dal titolo “Bilancio: si prepara il 
maxiemendamento” fa il punto sullo stato dei lavori del Consiglio regionale che si avvia all’approvazione 
della manovra finanziaria 2007. Uno dei nodi da sciogliere resta quello del reddito di cittadinanza, di cui 
riferiamo a parte.  
 
Gli altri giornali, sulla Soresa: 

• Repubblica – Napoli, Giuseppe Del Bello a pag. 2: “Bassolino difende la Soresa”;  
• Corriere del Mezzogiorno, Simona Brandolini a pag. 9: “Bassolino: Soresa, azione trasparente”; 
• Il Denaro, senza firma , a pag. 17 “Soresa, Bassolino rassicura le banche”. 

 
 
 
Il Mattino 
“Occupazione femminile al Sud un primo segnale”. Pag. 44 
Marco Toriello 
 
Alla presenza del ministro per le Pari Opportunità, Barbara Pollastrini, si è svolto ieri a Napoli un incontro 
sul tema del lavoro femminile nel Mezzogiorno. I dati forniti dal ministro non sono incoraggianti: nel Sud 
lavora una donna su 4 a fronte del 45% della media nazionale. Per contrastare il fenomeno in Finanziaria 
sono state inserite misure specifiche per promuovere l’occupazione delle donne nel Sud: le aziende 
meridionali risparmieranno circa 150 euro al mese sull’imponibile Irap per ogni donna che assumeranno”.  
 
Anche Repubblica – Napoli riporta la notizia in un trafiletto senza firma a pag. 7 dal titolo “Il ministro 
Pollastrini: Incentivi Irap per assumere donne nel Mezzogiorno”.  
 
 
 
 
Il Sole24Ore Sud 
“Da Capri a Taormina è previsto il tutto esaurito”. Pag. 2 
Francesco Prisco 
 
Si annunciano dati molto incoraggianti per gli arrivi dei turisti stranieri che in queste vacanze di Natale 
affolleranno  Capri, Sorrento e la Costiera Amalfitana. Si prevede un incremento medio del 5% di presenze. 
Si tratta per lo più di un turismo d’elite, visitatori  in arrivo specialmente da Stati Uniti e Inghilterra, disposti a 
spendere molto, ma anche molto esigenti in fatto di offerte di servizi. 
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Il Denaro 
“Unicocampania”: I portoghesi ci costano 7 mln”, Pag. 13 
Fabio Castiglione 
 
Lotta ai “portoghesi” attraverso l’innovazione tecnologica e la comunicazione. Questi i punti base del 
programma del Consorzio UnicoCampania per il 2007. Nuovi distributori installati presso le pensiline 
autobus, “Guida alla rete del trasporto pubblico regionale” e una campagna di sensibilizzazione contro 
l’evasione sono le soluzioni di Antonietta Sannino, direttore di UnicoCampania, per migliorare la qualità del 
servizio e per recuperare i 7 milioni di euro di mancati introiti causati da chi viaggia senza pagare. 
Un’indagine  Istat rileva che Napoli detiene il primato nazionale per incremento di utilizzo dei trasporti 
pubblici. Per l’assessore regionale ai Trasporti, Ennio Cascetta, contro l’evasione è necessario tenere  
basso il costo del servizio. A questo proposito la Regione Campania ha stanziato 14 milioni di euro a 
sostegno del Consorzio che, altrimenti sarebbe stato costretto ad aumentare i prezzi. 
 
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Versamenti Irap: in Campania nascosti al fisco 20 miliardi”.  Pag. 11 
Alessandro Chetta 
 
Campania e Lombardia trovano un punto in comune: l’evasione fiscale, che le vede vicinissime nella 
classifica stilata ieri dal Sole 24Ore. Circa 20 miliardi evasi nella regione del Sud (intorno al 10% 
dell’evasione nazionale), da registrarsi nel quinquennio 1998-2002. 
Sembra comunque che evadere l’Irap sia uno sport nazionale dal quale nessuna regione italiana si esime. 
Nello specchietto riportato sulla stessa pagina i dati afferenti la regione Campania. 
 
 
Il Mattino 
“Zone franche un’occasione per investire”. Pagg. 39 – 47 
Claudio Claudi – direttore Dipartimento Progettazione Urbana della Federico II 
 
Claudi nel suo intervento approfondisce il tema della zone franche urbane approvate in Finanziaria insieme 
ad uno stanziamento di 50 milioni di euro per ciascuno degli anni 2008 e 2009 proposto dal parlamentare 
Giuseppe Ossorio. Si tratta di una importante occasione per Napoli. Le zone franche possono essere lo 
strumento adatto a “valorizzare e rafforzare la presenza e l’impiego di risorse produttive locali, come 
l’artigianato e le piccole imprese, attraverso un sistema di incentivi ed agevolazioni fiscali”. Certo i 
complessivi 100 milioni di euro in due anni possono sembrare insufficienti, ma lo scopo della misura è creare 
i presupposti per attivare le forze imprenditoriali locali e non ad investimenti produttivi. Claudi auspica 
iniziative che vedano la piena sinergia tra dirigenza politica, rappresentanti delle istituzioni, classe 
imprenditoriale di gruppi finanziari. Una delle possibili iniziative potrebbe essere la creazione di una cittadella 
degli studi nella zona che va da  Montesanto a via Marina fino a via Foria.  
 
 
Il Denaro 
“Armato: In cantiere progetti per 158 mln €”.  Pag. 15 
Giuseppe Carlomagno 
 
Diciotto progetti finanziati con fondi europei del Por Campania e incentivi statali, per un investimento totale 
pari a 158 milioni di euro. E’ lo stato  delle attività in regione per quanto riguarda l’Ict (Information Tecnology 
Communication) illustrato ieri nel corso di un convegno a Castel dell’Ovo, da Teresa Armato, assessore 
regionale alla Ricerca scientifica. “Nell’ultimo anno e mezzo – spiega l’assessore – abbiamo lavorato su tre 
obiettivi: modernizzare la Pubblica amministrazione riducendo il divario digitale, fornire strumenti moderni 
alle associazioni, dotare di strumenti innovativi il mondo delle piccole e medie imprese”. Le iniziative messe 
in campo coinvolgono oltre l’80% del comuni campani. 
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Il Sole24Ore Sud 
“L’interporto di Nola punta al raddoppio del volume di traffico”. Pagg. 1-7\ 
Matteo Citro 
 
Raddoppiare il traffico merci nel prossimo triennio (nel 2005 è stato di 4 milioni di tonnellate): questo è 
l’obiettivo che vuol raggiungere l’Interporto di Nola. Per farlo è stata avviata una joint venture fra la Tin, 
Terminal intermodale di Nola, (controllata dalla Interporto Campano Spa) e il Gruppo Gallozzi Spa che ne ha 
acquistato il 30%. Con la nascita del sodalizio è stato messo a punto un piano strategico che prevede lo 
sviluppo del traffico verso il Centro-Sud ma anche verso il Centro ed il Nord dell’Europa. 
 
A pag. 7 segnaliamo l’intervista di Matteo Citro dal titolo “Mettere in rete strutture diverse” ad Agostino 
Gallozzi, presidente della Gallozzi Spa.   
 
 
Il Sole24Ore Sud 
“I fiori di Ercolano pronti a rifornire il mercato di Dubai”. Pag. 7 
Francesca Milano 
 
L’Ice (Istituto per il commercio estero) ha commissionato all’Agenzia Logica, uno studio di fattibilità sulle 
“Possibili strategie di sviluppo della logistica a favore dei poli florovivaistici del Sud Italia”. In sostanza è stato 
chiesto di verificare la possibilità di esportare (con un aereo cargo) i fiori recisi dei produttori campani 
all’estero, in particolare verso il mercato arabo. Intanto proprio in questi giorni l’Assessore all’Agricoltura 
Andrea Cozzolino ha annunciato la nascita in Campania di una città della floricoltura attraverso l’utilizzo di 
fondi comunitari. 
 
 
Il Denaro 
“Cozzolino: Una cabina di regia regionale contro la crisi” Pag. 13 
Valentina Tremante 
 
Una cabina di regia regionale per il tabacco “per costruire una nuova fase per il settore, puntando su ricerca, 
qualità, sviluppo, riorganizzazione della filiera”. E’ quanto ha annunciato l’Assessore regionale alle Attività 
produttive, Andrea Cozzolino, nel corso del convegno “Tabacchi Coltura campana…verso il 2013”, svoltosi 
ieri al New Europe Hotel di Napoli e promosso da Interburley (organizzazione interprofessionale per i 
tabacchi). Il settore rappresenta oltre un terzo delle esportazioni agricole regionali; eppure 35 mila lavoratori 
rischiano il posto se l’Unione europea non concederà al comparto i contributi dovuti secondo il cosiddetto 
“regime transitorio”. 
 
 
Il Sole24Ore Sud 
“Campania, 20 milioni per i patti formativi locali”.Pag.17 
Imma Belare 
 
L’Assessorato regionale al Lavoro e alla Formazione ha stanziato 20 milioni per i Patti formativi locali. 
Queste risorse (le modalità di accesso sono contenute in un  bando che sta per essere pubblicato sul 
bollettino della Regione Campania) sono destinate a progetti che vanno a sostenere e migliorare la 
competitività di alcune filiere produttive campane. Intanto si è appena chiuso il bando per il Progetto Isola, un 
intervento finalizzato all’inserimento lavorativo di disoccupati e inoccupati. Per quest’ultimo progetto 
l’Assessorato al Lavoro ha stanziato 30 milioni di euro. 
 
 
Il Sole24Ore Sud 
“Nella rete Sud un quarto degli investimenti Enel”. Pag. 3 
Antonio Carlo Larizza 
 
Per l’ammodernamento della rete elettrica delle regioni meridionali l’Enel spenderà entro il 2010, 1,4 milioni 
di euro, quasi un quarto della somma stanziata per l’intera rete nazionale (5,9 miliardi). La rete elettrica del 
Mezzogiorno è ancora carente ed è quella che mostra più spesso situazioni negative in fatto di black out. In 
questo quadro la Campania è la regione meridionale con la media più alta di minuti persi per utente, circa 
99. 
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Il Denaro si occupa del Rapporto Unioncamere, di cui abbiamo ampiamente riferito nei giorni scorsi (vedi 
diari del 6, 13 e 14 dicembre), in un articolo, senza firma,  a pag. 26 dal titolo: “Bene gli investimenti, il Pil 
è ancora al palo”. 
 
 
Il Sole 24Ore in un articolo di Antonello Cerchi a pag. 17 dal titolo “Una società mista per i siti campani”  
si occupa della Scabec, la società creata dalla Regione Campania per la valorizzazione dei beni culturali 
(vedi diari economici del 5 ed 11 dicembre scorsi).  
 
Il Sole24Ore Sud riporta alle pagg. 1 e 4, nell’articolo di Luigi Dell’Olio dal titolo “Il fattore sicurezza frena il 
Mezzogiorno” gli esiti dell’inchiesta sulla qualità della vita, pubblicata in questi giorni dal Sole24Ore e 
segnalata sul Diario Economico di ieri. 
 
 
Segnaliamo, infine,  su Italia Oggi, anche se non relativo direttamente all’economia campana, l’articolo di 
Luigi Chiarello a pag. 51 dal titolo: “E Sviluppo Italia si fa piccola piccola”, nel quale vengono illustrate le 
modifiche previste dalla Legge Finanziaria per la “Sviluppo Italia S.p.A.”. In particolare saranno dimesse tutte 
le partecipazioni alle società regionali che passeranno sotto il controllo delle Regioni.  


